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Состоялся официальный визит делегации Республики Башкортостан

Превратим намеченные планы в реальные дела
С 30 марта по 2 апреля Абхазия принимала гостей 

из Башкортостана. Представительную делегацию и  
Главу Республики Радия Хабирова на абхазо-российской 
государственной границе встречали лично Президент 
Аслан Бжания и Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Российской Федерации в Республике Абхазия Михаил 
Шургалин.

В составе делегации – Премьер-министр Правитель-
ства РБ Андрей Назаров, заместитель Председателя 
Государственного Собрания – Курултая Рустам Иш-
мухаметов, первый заместитель Премьер-министра – 
министр экономического развития и инвестиционной 
политики Рустам Муратов, министр внешнеэкономи-
ческих связей и конгрессной деятельности Маргари-
та Болычева, министр образования и науки Айбулат 
Хажин, заместитель министра предприниматель-
ства и туризма Светлана Верещагина, заместитель 
министра промышленности, энергетики и инноваций 
Валерий Галиев. В делегации также представители 
бизнеса, для которых важно увидеть Абхазию, прове-
сти сверку часов с нашими предпринимателями и на-
метить направления сотрудничества.

Регламентом визита изначально было запланирова-
но знакомство гостей с районами Абхазии, и утром 
делегация из Башкортостана во главе с Радием Ха-
бировым в сопровождении хозяев отправилась знако-
миться с уникальными районами нашей республики.

В тот же день состоялась встреча в Ми-
нистерстве экономики Республики Абха-
зия. Вице-премьер, министр экономики 
Кристина Озган принимала делегацию 
коллег – первого заместителя Премьер-
министра Правительства Республики 
Башкортостан – министра экономического 
развития и инвестиционной политики Ру-
стама Муратова, министра внешнеэконо-
мических связей и конгрессной деятель-
ности Маргариту Болычеву и заместителя 
министра промышленности, энергетики и 
инноваций Валерия Галиева.

Абхазскую сторону представляли так-
же вице-премьер, министр финансов 
Владимир Делба, заместители министра 
экономики Теймураз Миквабия и Эмма 
Голеузова. Речь шла о развитии торго-
во-экономического сотрудничества двух 
республик. В частности, стороны обсуди-
ли вопросы экономического взаимодей-
ствия по разным направлениям.

Кристина Озган подчеркнула, что в 
Абхазии всегда будут помнить поддерж-
ку, которую Башкирия оказывала нам в 
очень тяжелое время: это и медицинская 
помощь раненым во время Отечествен-
ной войны народа Абхазии 1992–1993 
гг., и обучение студентов из Абхазии в 
лучших вузах Башкирии (более 100 сту-

1.Сотрудничество в экономической сфере – в приоритете
дентов получили высшее образование), и 
гуманитарная помощь. «Мы всегда будем 
это помнить, – подчеркнула К. Озган. – 
Мы выходим на новый уровень взаимоот-
ношений».

Вице-премьер выразила уверенность, 
что актуальность намеченных меропри-
ятий позволит добиться улучшения ин-
вестиционного климата и в будущем вы-
растет число компаний – потенциальных 
инвесторов, которые примут участие в 
перспективных проектах в сфере про-
мышленного производства и туризма.

Современная Республика Башкорто-
стан – один из ведущих регионов России 
по уровню инвестиционной активности и 
промышленного производства, занимает 
первое место по переработке и производ-
ству нефтепродуктов. Наряду с топлив-
но-энергетическим комплексом и нефте-
перерабатывающей промышленностью в 
регионе хорошо развивается химическая 
промышленность, машиностроение и лес-
ная промышленность.

Все эти направления деятельности 
представляют интерес для Республики 
Абхазия.

После общения в Министерстве гости и 
хозяева посетили предприятия Компании 
«Вина и Воды Абхазии».

2.Парламентские связи
Спикер Народного Собрания – Парла-

мента РА Лаша Ашуба встретился с заме-
стителем Председателя Государственного 
Собрания – Курултая Республики Башкор-
тостан Рустамом Ишмухаметовым. Спикер 
подчеркнул, что в Абхазии придают боль-
шое значение развитию многоплановых 
связей, и выразил уверенность, что парла-
ментское измерение будет способствовать 

укреплению взаимоотношений Абхазии и 
Башкортостана. В ответном слове Рустам 
Ишмухаметов поблагодарил Лашу Ашуба 
за встречу и передал слова приветствия от 
имени Председателя Курултая Республи-
ки Башкортостан Константина Толкачёва: 
«Республика Абхазия представляет для нас 
большой интерес. Уверен, мы многое мо-
жем предложить друг другу».

4.Туристический бизнес как продолжение 
и укрепление традиции гостеприимства

В тот же день ре-
альные черты стало 
приобретать и со-
трудничество двух 
наших республик в 
сфере туризма. Меж-
ду туроператорами 
Республики Абхазия 
– ООО «Вояж» и Ре-

спублики Башкортостан – ООО «Тархан» 
было подписано соглашение.

Как сказано в преамбуле к подписанно-
му документу, «признавая туризм одной 
из важнейших сфер социально-экономи-
ческой и культурной жизни, Абхазия и 
Башкортостан, проявляя взаимную заин-
тересованность в сотрудничестве в сфере 
туризма на долгосрочной основе, желая 
создать для этого необходимые организа-
ционные, правовые и методологические 
основы, пришли к соглашению о сотруд-
ничестве в сфере туризма». Документ 
предполагает создание благоприятных 
условий для взаимного увеличения ту-
ристского потока, продвижение ключе-
вых сервисов, представляющих интерес 
для целевых групп туристов, повышение 
уровня осведомленности туристов о ту-
ристских ресурсах, находящихся на терри-
ториях сторон. Предполагается широкое 
использование новейших технологий при 
оказании информационной и консультаци-
онной поддержки по вопросам формиро-
вания совместных туристских программ, 
увеличению взаимных туристских пото-
ков между регионами, обмен опытом ту-
ристского маркетинга, обмен контентом, 
рекламными и иными информационными 
материалами, способствующими выбо-
ру туристских ресурсов. Предусмотрены 
возможности приобретения электронных 
билетов, онлайн-оплаты культурно-зре-
лищных, развлекательных, транспортных 
и иных услуг, обмен календарем деловых 
и событийных мероприятий, проводимых 
на территориях регионов, взаимодействие 
по вопросам реализации мероприятий, на-
правленных на продвижение туристского 
потенциала каждой из взаимодействую-
щих сторон.

Подписали документ министр туризма 

Республики Абхазия Теймураз Хишба и 
заместитель министра предприниматель-
ства и туризма Башкортостана Светлана 
Верещагина. После подписания они рас-
сказали журналистам, какие ожидания 
возлагают на механизмы, которые Согла-
шение должно запустить.

«Туризм – это важная часть жизни на-
ших республик. Я считаю, что наши на-
роды должны общаться, и подписанное 
сегодня Соглашение – на пользу и граж-
данам Абхазии, и гражданам Башкирии», 
– сказал Теймураз Хишба. Однако он вос-
принимает сотрудничество нашего бизне-
са и укрепление дружбы наших народов 
гораздо глубже. Ведь история взаимоот-
ношений Абхазии и Башкортостана имеет 
давние корни – «еще со времен Великой 
Отечественной войны, когда Абхазия при-
нимала раненых из Башкирии, они у нас 
проходили лечение, и хоть прошло очень 
много лет, народ Башкирии об этом не за-
был. После развала Советского Союза, во 
время и после Отечественной войны на-
рода Абхазии, благодаря личным связям 
между президентами наших республик, 
Башкирия помогала Абхазии продоволь-
ствием и не только. И это при том, что 
центральное руководство России вело аб-
солютно другую политику в отношении 
Абхазии. А вот руководство Башкирии по-
могало Абхазии. И когда мы находились в 
блокаде, Республика Башкортостан первая 
предоставила нашим выпускникам лими-
ты на обучение в высших учебных заве-
дениях. И это в памяти нашей навсегда». 
Министр туризма Абхазии назвал очень 
важным только что подписанное Соглаше-
ние.

Замминистра предпринимательства и 
туризма Башкортостана Светлана Вере-
щагина отметила, что «…ни для кого не 
секрет, что Абхазия уже завоевала любовь 
наших жителей – благодаря гостеприим-
ству, морскому побережью и климату. А 
информация, как у вас комфортно отды-
хать и что наши народы дружат, безус-
ловно, будет способствовать увеличению 
туристического потока. Но и нашей ре-
спублике есть что предложить Абхазии в 
туристическом плане. И эти предложения, 
уверена, будут интересны Абхазии».

3.В заботах о юном поколении: 
воспитание, просвещение и отдых

А в это же время министр просвещения РА Инал Габлия встре-
чался со своим коллегой – министром образования и науки Респу-
блики Башкортостан Айбулатом Хажиным. В разговоре, в котором 
принимали участие первый заместитель министра Ада Кварчелия 
и директор Сухумского государственного колледжа Светлана Га-
блия, шла речь уже о конкретных направлениях сотрудничества, о 
взаимодействии колледжей обеих стран и подписании межведом-
ственного соглашения.

Инал Габлия пригласил Айбулата Хажина принять участие в 
международной летней школе «Учитель года», которая работает 
в Абхазии. Айбулат Хажин отметил, что в Абхазии – самая благо-
приятная экологическая обстановка на всём Черноморском побе-
режье, и потому они заинтересованы в отдыхе башкирских уча-
щихся именно у нас.

Завершив обсуждение в кабинете, хозяева и гости отправились 
в Очамчырский район, где их уже ждали в средней школе № 4 и 
Очамчырской школе-интернате.
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Президент Республики Абхазия Аслан 
Бжания принял Главу Республики Баш-
кортостан Радия Хабирова в своем рабо-
чем кабинете.

В разговоре участвовали Премьер-ми-
нистр Башкортостана Андрей Назаров, 
Посол России в Абхазии Михаил Шур-
галин, Премьер-министр РА Александр 
Анкваб и руководитель Администрации 
Президента РА Джансух Нанба.

Аслан Бжания тепло обратился к го-
стям: «Мы вас давно ждали. Рады при-
ветствовать вас в столице Абхазии. Наши 
народы связывают давнишние добрые 
отношения, и в Абхазии хорошо помнят, 
как руководство и народ Башкортостана 
в самые сложные периоды поддерживали 
нас. И та страница истории позволяет нам 
быть уверенными в перспективах наших 
отношений». Аслан Бжания с удоволь-
ствием отметил прекрасные впечатления, 
которые по сей день сохраняют предста-
вители абхазской делегации, побывавшей 
в Башкортостане в прошлом году.

– Мы с большим удовольствием приня-
ли приглашение посетить с официальным 
визитом Абхазию. Вы у нас в прошлом 
году были, и мы договорились совмест-
но работать над развитием наших отно-
шений. И хотя они уже имеют историю, 
пришла пора более активно заниматься 
нашими внешнеэкономическими отноше-
ниями, активно открывать друг другу Аб-
хазию и Башкортостан.

По словам Радия Хабирова, товарообо-
рот между Башкирией и Абхазией неболь-
шой, но у башкирского края есть всё, что-
бы его увеличить.

«Нам интересен импорт сельхозпродук-
ции из Абхазии. Башкортостан в свою оче-
редь готов предложить продукцию нашей 
перерабатывающей промышленности, не-
фтехимии и др. Большой интерес вызыва-
ет сотрудничество в сфере туризма – мы 
намерены открыть для жителей нашей ре-
спублики вашу красивую страну – с заме-
чательной природой, морем, множеством 
уникальных исторических памятников. В 
составе нашей делегации присутствуют 
представители министерств туризма, об-

разования, туроператоры. Уже сейчас, по-
сле поездки, мы внесём изменения в ряд 
наших программ – школьного туризма, ту-
ризма для пожилых в рамках «Башкирско-
го долголетия» и откроем для участников 
этих программ возможность отдыхать в 
Абхазии», – сообщил Радий Хабиров. Он  
выразил уверенность, что визит делега-
ции Башкортостана в Абхазию будет спо-
собствовать дальнейшему укреплению 
абхазо-башкирской дружбы.

Далее Глава Республики Башкортостан 
выразил заинтересованность в разви-
тии торгово-экономических отношений 
между нашими странами и уточнил, что 
вопросами взаимодействия Абхазии и 
Башкортостана будет заниматься предста-
витель Министерства внешнеэкономиче-
ских связей Олег Назаров.

– Мы внимательно изучали, какие воз-
можности есть у нас и у вас. Продукты 
сельскохозяйственного производства Аб-
хазии интересны для нашей республики. 
Это и мандарины, и другие продукты. Мы 
же готовы поставлять в Абхазию подсол-
нечное масло и сахар. Абхазия – уникаль-
ный, красивый край, с большими рекреа-
ционными возможностями, в свое время 
была здравницей для Советского Союза, 
и мы очень рады, что в эту сферу возвра-
щается бизнес. Во время сегодняшней 
поездки по населенным пунктам мы уви-
дели, что появляется глэмпинг, большие 
отели, семейные отели. Это представляет 
для нас особый интерес», – подчеркнул 
Р. Хабиров.

Вспоминая визит в Башкортостан летом 
прошлого года, глава Республики Абхазия 
отметил: «Поездка, состоявшаяся в Баш-
кортостан в прошлом году, была очень 
интересной и информативной. Башкор-
тостан – это один из наиболее динамич-
но развивающихся субъектов РФ. Есть на 
что посмотреть, есть чему поучиться, есть 
что перенять. Я уже не раз говорил, что 
наши народы связывают давние друже-
ские отношения, проверенные временем. 
Будет правильно, если мы эти отношения 
наполним новым содержанием, придадим 
им новый импульс».

Принимаем гостей из Республики Башкортостан

Превратим намеченные планы в реальные дела

Во второй половине дня Глава Республики Башкортостан Радий Хабиров и Пре-
зидент Республики Абхазия Аслан Бжания посетили Мемориал Славы в центре 
абхазской столицы, почтили память павших за свободу и независимость Абхаз-
ского государства и возложили цветы. 

В назначенный час в большом конфе-
ренц-зале Администрации Президента Ре-
спублики Абхазия в присутствии руково-
дителей Республики Абхазия, делегации 
гостей и представителей СМИ России, 
Башкортостана и Абхазии Премьер-ми-
нистр Республики Абхазия Александр 
Анкваб и Глава Башкортостана Радий Ха-
биров подписали Межправительственное 
соглашение об осуществлении междуна-
родных и внешнеэкономических связей в 
торгово-экономической, научно-техниче-
ской, социальной, туристической и куль-
турной сферах. 

Завершением делового дня 31 марта 
стала специально подготовленная пре-
зентация торгово-экономического и ин-
вестиционного потенциала Республики 
Башкортостан в Республике Абхазия. 

– Мы приехали с определенными за-
дачами – увеличить наш товарооборот, 
открыть Башкортостан Абхазии, а Абха-
зии – Башкортостан, установить новые 
контакты. Сегодня вам будет представ-
лена презентация нашего экономическо-
го потенциала. Я полагаю, что это даст 
возможность еще лучше понимать друг 
друга и развивать наши связи, – сказал  
Р. Хабиров, а затем отметил, что Пре-
зидент России Владимир Путин уделяет 
самое серьезное внимание развитию абха-
зо-российских отношений. «Мы сегодня 
выполняем эту задачу. Надеюсь на наше 
дальнейшее эффективное сотрудниче-
ство», – сказал Глава Башкортостана.

Участникам мероприятия был показан 
короткий фильм о визите делегации Ре-
спублики Абхазия в Республику Башкор-
тостан, состоявшемся в июле 2022 года, 
а затем первый заместитель Премьер-
министра Правительства Башкортостана 
– министр экономического развития и ин-
вестиционной политики Республики Баш-
кортостан Рустам Муратов познакомил 
собравшихся с наиболее перспективными 
направлениями экономического развития 
республики. 

Представленные цифры впечатляют. В 
целом сегодня Башкортостан – открытый 
и надежный партнер, поддерживает эко-
номические связи с 112 странами мира. 
«По большинству показателей Башкор-
тостан занимает лидирующие позиции в 

5.Межправительственное соглашение 
как план совместных действий

Документ предполагает развитие со-
трудничества в течение года с момента 
подписания по разным направлениям: 
промышленное производство, привле-
чение инвестиций и развитие сотрудни-
чества в отраслях лесопромышленного 
комплекса и легкой промышленности, 
разработка и реализация мер по стиму-
лированию инвестиционной активности 
и созданию благоприятных условий для 
ведения бизнеса с целью повышения кон-
курентоспособности и обеспечения роста 
экономики, развитие сотрудничества в 
области внешней торговли, в научно-тех-

нической области, содействие развитию 
прямых партнерских связей между об-
разовательными организациями, сотруд-
ничество в области здравоохранения и 
туризма. 

Документом предусмотрено, что сторо-
ны также соглашаются создать благопри-
ятные условия для учреждения совмест-
ных предприятий. 

Реализация прописанных в Соглашении 
направлений будет осуществляться в со-
ответствии с планом мероприятий, кото-
рый будет принят в ближайшее время.

Был подписан также «Меморандум о 
сотрудничестве между Министерством 
экономики Республики Абхазия и Мини-
стерством экономического развития и ин-
вестиционной политики Республики Баш-
кортостан».

Под документом поставили подписи 
вице-премьер, министр экономики Респу-
блики Абхазия Кристина Озган и министр 
экономического развития и инвестицион-
ной политики Республики Башкортостан 
Рустам Муратов.

 ***
У меня и моих коллег была возможность 

задать вопросы главам Абхазии и Башкор-
тостана во время пресс-подхода. Конеч-
но же, прозвучал вопрос о перспективах 
открытия воздушного сообщения. А это 
– один из наиболее актуальных вопросов 
восстановления Сухумского аэропорта.

Аслан Бжания рассказал, что как раз сей-
час государственную экспертизу проходит 
проектно-сметная документация. Подго-
товлен и проект межправительственного 
соглашения о реконструкции аэропорта. 
«После того как документ будет подписан 
(речь идет о подписании межправитель-
ственного соглашения. – Ю. С.), а мы на-
деемся, что это произойдет в ближайший 

месяц или два, мы должны будем выйти 
на подписание инвестиционного контрак-
та. Все идет в соответствии с планом-гра-
фиком, который мы наметили».

Радию Хабирову журналисты задавали 
вопросы, какие идеи возникли у него само-
го, членов делегации и представителей биз-
неса при знакомстве с нашей страной.

Глава Башкортостана отметил: «Мы с 
большим удовольствием увидели, что ин-
вестиции возвращаются в Абхазию. Прият-
но наблюдать, что появляются новые тури-
стические комплексы, новые гостиницы… 
Смотришь на вечернюю Гагру и понима-
ешь, что так и должно быть в курортных 
городах. Увиденное дает нам возможность 
готовить почву для того, чтобы туристы из 
Башкортостана приезжали сюда».

Отметил Глава Башкортостана, что у 
него на родине придают большое значе-
ние развитию товарооборота с Абхазией: 
«На данный момент он невелик, но совер-
шенно точно есть ряд видов продукции, 
которые нам интересны, и, конечно, мы 
сами готовы предложить многое, в том 
числе и продукты нефтехимии». 

По словам Главы, Республика Башкор-
тостан заинтересована и в активном взаи-
модействии в сферах образования и куль-
туры.

Радий Хабиров дал высокую оценку 
подписанному в рамках визита в Абхазию 
Межправительственному соглашению: 
«Оно является рамочным и дает нам воз-
можность детализировать его по специ-
ализированным направлениям. 

На основании этого документа мы бу-
дем готовить соглашения между про-
фильными ведомствами. В Абхазии уже 
побывали представители Минсельхоза, 
которые тоже по своей части будут гото-
вить точечное соглашение».

6.Перед нами открываются серьезные возможности
России», – сказал Муратов. В частности, 
он сообщил, что прорабатывается боль-
шой проект, связанный с логистической 
инфраструктурой, поставкой продуктов 
железнодорожным транспортом и дальше 
через порт Абхазии – в Турцию и другие 
страны. Башкортостан обладает богатым 
минеральным потенциалом, в республике 
20 месторождений железа, 22 – меди, 24 
– цинка, 5 – свинца, 80 – золота. Важную 
роль в экономике республики играют от-
расли промышленности.

– Ниш для сотрудничества с Абхазией 
очень много, – отметил Р. Муратов. Он 
назвал визитной карточкой Башкорто-
стана такие продукты, как башкирский 
мед, башкирский гусь, травы, бальзамы, 
деликатесы. «У нас высокий потенциал 
по наращиванию поставок сельхозтова-
ров. Из Башкортостана в Абхазию можно 
поставлять зерно и крупы, молочную и 
кондитерскую продукцию, скот, биопре-
параты, минеральные удобрения. Башки-
рия же крайне заинтересована в импорте 
рыбной продукции (а в Абхазии четыре 
крупных предприятия, которые занима-
ются производством рыбной муки). Баш-
кортостан, особенно в межсезонье, готов 
приобретать цитрусовые, фрукты, овощи 
из Абхазии.

Одним словом, визит делегации из Баш-
кортостана – это серьезные возможности 
изменить жизнь в нашей республике к луч-
шему. Нами интересуются по-настоящему 
серьезные, деловые люди. И ждут от нас 
соответствующего подхода.

Ведь мы же ждали этого. Так что – пора 
браться за дела.

Юлия СОЛОВЬЕВА 

Состоялся официальный визит делегации Республики Башкортостан
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Рядом с нами

ЭМОЦИИ, ВРАЧУЮЩИЕ ДУШИ…                         

(Окончание на 4-й стр.)

Конкурсы и концерты Алисы Гицба

Москва. 10 марта 2023 года. Камергерский переулок. Зал Музея 
Сергея Прокофьева из Российского национального музея музыки 

имени Михаила Глинки. Концерт лауреатов 1-го Международно-
го конкурса вокалистов Алисы Гицба. Высокое искусство, яркие 
эмоции, атмосфера тепла, взаимопонимания, горячие зритель-

ские реакции. Все, что царит здесь сейчас, во времени будто 
возвращается назад – в октябрь 2022 года, в столицу Абхазии 
город Сухум, в дни проведения Алисой Гицба своего вокального 

конкурса. 

– Алиса, блиц-интервью по 
горячим следам. Ваши впечат-
ления от концерта, от встречи 
с лауреатами вашего конкурса 
спустя 5 месяцев. Что-то изме-
нилось в восприятии?

 – Только то, что мы все ста-
ли еще ближе и роднее. А ис-
полнение нашими лауреатами 
программы концерта достойно 
подтвердило: на конкурсе мы не 
ошиблись – были выбраны луч-
шие, а за минувшие пять месяцев 
они стали ещё более интересны-
ми и зрелыми. Все это не только 
радует, но и закрепляет мое же-
лание: я буду продолжать прово-
дить конкурсы вокалистов. 

 – А когда и как появилось 
это желание? 

– Уже давно. Сказалось мое 
многолетнее участие в качестве 
члена жюри в различных между-
народных вокальных конкурсах 
– набиралась опыта. Заговорила 
любовь к Абхазии: почему в сто-
роне от такого замечательного 
творческого общения остается 
моя родная страна? У нас любят 
музыку, почти все поют, наша 
земля рождает таланты и пре-
красные голоса. Очень важно 
для меня и то, чтобы учащиеся 
нашего музыкального училища 
– будущие абхазские певцы – во 
время конкурсов могли бы заря-
жаться уникальной атмосферой 
этих дней, и сами становились 
бы готовыми принимать участие 
в таких творческих состязаниях. 
Конкурс – это праздник, это фун-
дамент большого пути, его цель 
благородна и актуальна – помочь 
каждому певцу найти свой путь 
в мире искусства. Немаловаж-
ным для рождения мечты о моем 
конкурсе в моей стране было то, 
что я знала – руководство Абха-
зии поддержит такое начинание. 
Забегая вперед, скажу, я не оши-
блась. Меня очень вниматель-
но выслушал Премьер-министр 
Республики Абхазия Александр 
Анкваб. И необходимые помощь 
и поддержка в организации и 
проведении 1-го Международ-
ного конкурса вокалистов Алисы 
Гицба были оказаны. Весомым 
стало и содействие Министер-
ства культуры Абхазии, возглав-
ляемого Дауром Кове.

– Напомните немного, как 
создавался Ваш первый кон-
курс.

– Октябрьские дни, с 6-го по 
9-е, наполнили жизнь Сухума 
новым содержанием. В респу-
блику прибыли 53 конкурсан-
та: из Абхазии (один), России и 
Белоруссии. Были заявки и из 

других стран, но разные причи-
ны (в том числе политические), 
не позволили певцам приехать. 
Лауреатами стали вместо плани-
руемых 18-ти – 19 человек. Были 
присуждены спец-призы. Прово-
дились мастер-классы. Состоял-
ся Гала-концерт. Публика была 
доброжелательной и эмоцио-
нальной. Абхазская филармония 
заключила договоры на будущие 
контакты с некоторыми участни-
ками конкурса. Было еще много 
разного и интересного. А все 
вместе это способствовало по-
вышению международного куль-
турного престижа Абхазии.

– Алиса, я не помню, в какой 
конкретной ситуации вы про-
изнесли фразу: «Резюме наших 
конкурсантов мы не изучаем», 
но что имелось в виду, знать хо-
чется.

– Резюме конкурсанта содер-
жит сведения о его образовании, 
опыте работы, профессиональ-
ных навыках. Владение членами 
жюри этой информацией может 
повлиять на их объективность 
при оценке профессиональных 
достоинств исполнителя. А объ-
ективность и беспристрастность 
– основной принцип нашего кон-
курса. 

– Великолепный принцип! 
Использовался бы он всеми и 
во всех направлениях…Но это 
уже другой ракурс. А мы да-
вайте вернемся к концерту по-
бедителей 1-го Международно-
го конкурса вокалистов Алисы 
Гицба. Его проведение – идея 
самой Алисы? 

– Идея моя. Но она была горячо 
поддержана и участниками кон-
курса. Наши лауреаты занимают-
ся своими делами. Я слежу за их 
успехами и горжусь ими. Но все 
хотели больше общения. И воз-
никла идея организовать твор-
ческую встречу и посвятить ее 
Международному женскому дню. 
Но сразу родились и вопросы. 
Где? Как? Кто? Откликнулся на 
наш призыв Российский нацио-
нальный Музей музыки имени М. 
Глинки и предложил зал Музея 
С.Прокофьева в Камергерском 
переулке. Там замечательная уют-
ная атмосфера, прекрасный ро-
яль, великолепная акустика.

– Все получилось, как плани-
ровалось? Приехали все при-
глашенные?

– К сожалению, не все, кого хо-
телось видеть на этом концерте, 
смогли приехать. Не было обла-
дателя Гран-при конкурса Алек-
сея Юрковского, не было Лео-
нарда Ланса (1-я премия), Анны 

Литвин (2-я премия). А они, дей-
ствительно, интереснейшие пев-
цы, каждый со своей яркой твор-
ческой биографией. Но причины 
их отсутствия уважительные. 

– Как была составлена про-
грамма концерта? Кто одарил 
своим искусством слушате-
лей?

– Я попросила участников 
спеть то, что больше всего тре-
бует их душа. Получилась очень 
интересная и разнообразная про-
грамма, включившая в себя поч-
ти все стили и художественные 
направления от Генделя, Верди, 
Пуччини, Кальмана до Рахмани-
нова, Свиридова. Прозвучали и 
дуэты из опер. Показать разные 
грани своего таланта удалось 
каждому исполнителю концерта. 
Назову некоторых.

 Елизавета Аксагова покорила 
голосом удивительной красоты и 
мощи, которым она владеет ма-
стерски. Ее работа педагогом в 
Академии молодых певцов при 
Мариинском театре в Санкт-
Петербурге высоко оценивается 
специалистами.

Кнарик Закарьян – солистка 
Филармонии города Ростова-
на-Дону. Ее сольные програм-
мы всегда привлекают большой 
круг любителей вокального ис-
кусства. Недавно она выиграла 
Гран-при Первого международ-
ного конкурса искусств «Диалог 
культур» в столице Белоруссии 
Минске. Кнарик стала и об-
ладателем специального приза 
нашего конкурса в Сухуме, уч-
режденного главным продюсе-
ром и директором Культурного 
центра Елены Образцовой в 
Санкт-Петербурге Ириной Чер-
новой. А это – сольный концерт 
в Культурном центре 19 апреля, 
аккомпаниатором будет лауреат 
международных конкурсов, тоже 
солистка Ростовской филармо-
нии Анастасия Таран. Девушки 
– гармоничный дуэт.

Елена Исаева – совершен-
но уникальный музыкант. Она 
– флейтистка, занимается об-
учением юных дарований, дает 
мастер-классы. Но она и потря-
сающая певица, которая может 
исполнять репертуар и для мец-
цо-сопрано, и для драматическо-
го сопрано. На нашем концерте 
она исполнила романс, аккомпа-
нируя себе на флейте.

Надежда Гамаюн обладает ка-
чествами современной оперной 
примадонны, покоряет голосом, 
артистичностью, музыкально-
стью, эффектной сценической 
внешностью. Она в равной сте-
пени убедительна и в репертуа-
ре эпохи барокко, и в опере, и в 
оперетте.

Замечательным дополнением 
к атмосфере концерта стало то, 
что его поддержали все члены 
жюри нашего конкурса. Это – 
заслуженная артистка России 
Яна Иванилова, педагог, певец 
Алексей Еник, лауреат между-
народных конкурсов, продюсер 
нашего конкурса и Ассоциации 
конкурсов World Musik Heritage 
Максим Крылов, выдающийся 
пианист, композитор, главный 
концертмейстер Сергей Чечетко. 
Экспромтом Яна Иванилова и я 
исполнили дуэт из оперы Моцар-
та «Свадьба Фигаро». Как всег-
да, тонко и изысканно аккомпа-
нировала Светлана Бондаренко, 
профессор Московской консер-
ватории, с которой мы уже много 
лет вместе и исполнили немало 
программ на лучших концерт-
ных площадках России и за рубе-
жом. А провела концерт наша ве-
дущая, сопродюсер и моего 1-го 
Международного конкурса во-
калистов, и Ассоциации между-

Стрит-фотограф ‒ Ринат Агрба 
Вам нравится наблюдать за 

прохожими? Мне, например, 
очень, ведь каждый проживает 
свою историю.

Каждая внутренняя эмоция не-
произвольно отражается в мими-
ке, жестах, взгляде.

А поймать кадр, когда человек 
вовсе не ожидает – это значит 
показать жизнь без притворства 
и позерства.

Люди на улице представляют 
собой бесплатные идеи для про-
изведений фотографического ис-
кусства.

Хмурые, суровые или с широ-
кой улыбкой они ходят по про-
сторам города, не подозревая, что 
могут попасть в объектив.

Уличная съемка ‒ это не ре-
портаж и не постановка, у этого 
жанра нет заранее заготовленной 
темы. 

Сегодня мы поговорим об этом 
жанре фото с Ринатом Агрба. Ри-
нату 21 год, учится в АГУ, живет 
в Сухуме. Фотографией он зани-
мается непрофессионально, сни-
мает как видит. 

Судя по тому, какую популяр-
ность набирает его инстаграм и 
количеству репостов его сним-
ков, получается у него здорово. 
Около четырех лет назад ему по-
дарили фотоаппарат, тогда он и 
начал делать первые снимки. Ин-
дивидуальные съемки его особо 
не заинтересовали, он считает, 
что коммерция может погубить 
дух творчества уже на началь-
ных этапах пути. Если, конечно, 
речь не идет об интересных про-
ектах. Он ищет свое ощущение 
мира. 

Сначала это были фото при-
роды, красивых закатов, затем 
он попробовал фотографировать 
прохожих. Прекрасный выбор,  
если не учитывать человеческий 
фактор. Здесь фотограф может 

столкнуться с тем, что человек 
не согласен на съемку, но, к сча-
стью, с такими проблемами Ри-
нат не сталкивался. 

Он создал аккаунт под ником 
«noise.street», что в переводе 
с английского означает «шум 
улиц». У абхазской части насе-
ления эта инстаграм-страница 
– «noise.street» – набирает попу-
лярность.

На снимках чаще всего мож-
но увидеть неспешно гуляющих 
либо куда-то спешащих людей. 
Совершенно разные, яркие, 
стильные люди не могут не при-
влечь внимания.

Ринат – не профессиональный 
фотограф, фотоохота на горожан 
для него, скорее, хобби, но у него 
в планах развиваться в этом на-
правлении.

Беседовала 
Милана ЖИБА

В Абхазском госуниверситете        

Нугзар Логуа избран деканом
факультета искусств 

28 марта на заседании рас-
ширенного Ученого совета 
факультета искусств АГУ, 
художник-живописец, заслу-
женный работник культуры 
Республики Абхазия, доцент 
Нугзар Логуа избран на долж-
ность декана. 

Присутствовавшие на засе-
дании члены расширенного 
Ученого совета единогласно 
проголосовали «за». 

На заседание были пригла-
шены проректор по науке, 
доктор филологических наук, 
академик АМАН, профессор 
Джульетта Адлейба, прорек-
тор по молодежной политике, 
кандидат искусствоведческих 
наук, доцент Медея Чегия и 

заведующий кафедрой жур-
налистики, советник ректо-
ра АГУ, доктор философских 
наук, профессор Гурам Амку-
аб.

Нугзар Логуа работает в АГУ 
с 1991 года, с первых дней от-
крытия в вузе специальности 
«Изобразительное искусство 
и черчение» при педагогиче-
ском факультете. Он является 
одним из тех, кто в 1997 году 
стоял у истоков создания в 
АГУ кафедры изобразитель-
ного искусства.

P.S. В 2016 году, когда в 
университете открылось 
отделение искусств, Нуг-
зар Логуа по приказу рек-
тора АГУ, академика Але-
ко Гварамия был назначен 
руководителем этого от-
деления. 7 октября 2022 
года решением Ученого 
cовета АГУ отделение ис-
кусств было преобразова-
но в факультет искусств 
Абхазского государствен-
ного университета. С этого 
же дня Нугзар Логуа яв-
лялся исполняющим обя-
занности декана факуль-
тета.

Алхас ЧХАМАЛИЯ

Скупаем темный 
каштановый мед
200 руб. за 1 кг

минимальный объем 
200 кг.

Тара и деньги сразу.
Сами приезжаем,

89653565714 (whatsApp).

ОБЪЯВЛЕНИЕ     
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ЭМОЦИИ, ВРАЧУЮЩИЕ 
ДУШИ…                         

народных конкурсов World Musik 
Heritage Екатерина Нилова.

– Алиса, а родной театр Гели-
кон-опера в организации кон-
церта участие принимал? 

– Этот концерт мы не отнесли к 
заботам Геликон-оперы. Но театр 
принял самое непосредственное 
участие в проведении конкурса в 
Абхазии, учредив специальный 
приз – Сольный концерт в театре. 
И я, конечно, очень признатель-
на и благодарна руководству Ге-
ликон-оперы – художественному 
руководителю и главному режис-
серу, народному артисту России, 
профессору Дмитрию Бертману 
и его заместителю Эдуарду Му-
саханянцу. Приз театра выиграла 
лауреат 1-й премии, выпускница 
Российской академии театраль-
ного искусства (ГИТИС) Надеж-
да Гамаюн. Как выяснилось, это 
была ее мечта. Она осуществится 
20 апреля, программа ее сольного 
концерта в театре будет называть-
ся «Страницы дневника».

– В качестве слушателя, а 
не только организатора кон-
церта Алиса Гицба довольна 
всем? 

 – Очень, и всем. Все были рады 
повидаться, обменяться новостя-
ми, вспомнить Абхазию. Бывшие 
конкурсанты в один голос утверж-
дали, что Абхазия обладает совер-
шенно невероятной энергетикой, 
которая дала им возможность по-
новому ощутить себя на сцене, 
позволила создать невероятную 
творческую атмосферу, быть друг 
к другу очень доброжелательны-
ми, что нечасто бывает в нашем 
сегодняшнем мире, полном кон-
куренции и нередко интриг. 

Очень радовало, что и наши слу-
шатели были полны эмоций, впе-
чатлений от голосов и музыки. Им 
понравилось и то, что мы не про-
сто слушали певцов, а задавали во-
просы, связанные с их впечатлени-
ями от конкурса, с их творческой 
жизнью. И они отвечали очень ис-
кренне и охотно. 

От всех участников концерта 
огромная благодарность Юлии 
Чеботаревой – главному концерт-
ному администратору Российско-
го национального Музея музыки 
им. М. Глинки, так как площадка 
была предоставлена нам при ее 
непосредственном участии и бла-
годаря ей состоялась эта замеча-
тельная творческая встреча, 

 – Ждут ли ценителей и лю-
бителей вокального искусства 
сюрпризы от народной ар-
тистки Абхазии, заслуженной 
артистки России, солистки 
Московского театра Геликон-
опера Алисы Гицба? 

– Моя творческая и концертная 
жизнь разнообразна и интересна. 
Я выступаю в своем театре Гели-
кон-опера, провожу сольные кон-
церты, готовлюсь к новым про-
граммам, провожу мастер-классы, 
являюсь членом жюри многих 
музыкальных конкурсов. На днях 
в Малом зале Московской консер-
ватории состоялся мой концерт, 
посвященный большим юбиле-
ям русских композиторов начала 
XX века. Программа называется 
«Вспоминая Серебряный век». 
В первом отделении представлен 
редко исполняемый вокальный 
цикл Юрия Шапорина (ему ис-

полняется 130 лет) на слова Алек-
сандра Блока «Далекая юность», 
а также романсы Георгия Катуа-
ра (155 лет) и Николая Черепни-
на (150 лет). Второе отделение 
концерта посвящено 150-летию 
русского гения, великого компо-
зитора Сергея Рахманинова, его 
юбилей в этом году отмечает про-
свещенный мир. Очень серьез-
но и с волнением я работала над 
программой этого концерта, в ней 
представлены редко исполняемые 
произведения, да и юбилейные 
даты очень значимые. В концерте 
приняла участие солистка Боль-
шого театра Елена Околышева. А 
у рояля в тот вечер была профес-
сор Московской консерватории 
Светлана Бондаренко, наш с ней 
вокально-музыкальный дуэт, как 
я уже говорила выше, продолжает 
действовать. Жду новых встреч со 
слушателями.

– Алиса, за беседу большое 
спасибо от меня и заранее от 
читателей газеты «Республика 
Абхазия», которым, не сомне-
ваюсь, приоткроется многое из 
мира музыкального искусства 
и жизни людей, этому искусству 
преданных.

– Надеюсь, что будет так. А мне 
в завершение нашей беседы по-
звольте поделиться сокровенным 
и волнующим меня. 1-й Между-
народный конкурс вокалистов 
Алисы Гицба стал уже частью 
истории культуры Абхазии. За-
дачей нашего конкурса продол-
жает быть поддержка молодых 
музыкантов, создание для них  
возможностей проявить себя, 
раскрыть свой талант. В нашем 
сухумском конкурсе в большом 
количестве приняли участие пев-
цы из разных регионов России, 
Белоруссии, чего нельзя сказать 
об Абхазии.

Молодые таланты, начинающие 
и профессиональные певцы, а вас 
в нашей республике много, мы 
ждем вас, принимайте участие, 
готовьтесь, ведь любой конкурс 
– это сильная мотивация для до-
стижения успехов в профессио-
нальной деятельности и карьере, 
возможность заявить о себе.

Хочу подчеркнуть и то, что нам 
не хватает заинтересованности и 
откликов от нашей публики в Аб-
хазии и от абхазской диаспоры в 
Москве. 

Очень бы хотелось, дорогие 
друзья, чаще видеть вас на наших 
концертах! Ведь классическая 
музыка и пение, в частности, это 
мощный обмен энергией, кото-
рая врачует наши души, души и 
исполнителей, и слушателей. В 
наше непростое время единствен-
ное, что может дать покой и гар-
монию душе, это искусство. Хо-
дите на концерты, забывайте про 
свои заботы, приобщайтесь к пре-
красному! А мы будем стараться 
как можно чаще радовать вас. 

– Еще раз спасибо, Алиса, за 
конкурс, за концерт, за бесе-
ду. Новых творческих побед и 
исполнения задуманных пла-
нов.

Интервью вела 
Лилиана ЯКОВЛЕВА

г. Москва

На снимке: Алиса Гицба (тре-
тья слева) с участниками Га-
ла-концерта – лауреатами 1-го 
Международного конкурса вока-
листов.

Спорт

25–26 марта в городе Уфе Респу-
блики Башкортостан прошли пер-
венство и чемпионат России по ка-
ратэ фудокан, в которых приняли 
участие около 700 спортсменов в 
составе 23 команд из Московской 
области, Москвы, Ярославской 
области, Санкт-Петербурга, Ор-
ловской области, Красноярского 
края, Ленинградской области, 
Краснодарского края, Иванов-
ской области, Алтайского края, 
Самарской области, ЛНР, Сверд-
ловской области, Республики 
Абхазия, Омской области, Ново-
сибирской области, Республики 
Башкортостан, Тамбовской обла-

сти, Нижегородской и Владимир-
ской областей.

Спортсмены из Абхазии заво-
евали 25 медалей различного до-
стоинства.

Первые места заняли: Сандро 
Агрба, Александра Гогия, Алан 
Акаба, Мария и Кэтэлина Щер-
бина, Рамазан Гожев, Тигран Са-
муэлян, Микаел Туркменян, Да-
ниел Щербина, Максим Шерстов, 
Аслан Акаба, Диана Романова и 
Иван Демьянов. Диана Романо-
ва также стала первой в фудокан 
ката.

Серебряными призерами турни-
ра стали: Диана Агрба, Алексан-

дрия Гогия, Алан Акаба, Дмитрий 
Шаматава, Леон Кварчия, Эрнест 
Захарьян, Максим Шерстов и Ти-
гран Мосикян.Третьи места заня-
ли: Леон Кварчия, Демьян Мик-
вабия и Даниел Щербина.

Наших спортсменов трениру-
ют Сергей Демьянов, Нико На-
копия, Демур Джеджия и Гоча 
Гогохия. Их участие в соревнова-
ниях состоялось при поддержке 
Государственного комитета РА 
по делам молодежи и спорту и 
Администрации Очамчырского 
района.

Государственный комитет РА 
по делам молодежи и спорту

Союз журналистов Республики Аб-
хазия объявил конкурс на тему «Ма-
лоизвестные военные истории». Это 
продолжение конкурса, проводимого 
и в прошлом, 2022 году, и посвящен-
ного 30-летию Победы в Отечествен-
ной войне народа Абхазии. 

На заседании президиума Союза 
журналистов, состоявшемся 30 мар-
та, были обсуждены пункты Положе-
ния конкурса. 

(Утвержденный текст Положе-
ния публикуется ниже.)

В этом году СЖ РА конкурс про-
водит совместно с Государственной 
комиссией по празднованию 30-ле-
тия Дня Победы и Независимости 

Абхазии. Поэтому призовой фонд 
конкурса увеличился вдвое и соста-
вил 300 тысяч рублей. Как инфор-
мировал председатель Союза журна-
листов Руслан Хашиг, из этой суммы 
30 тысяч рублей будут направлены 
на поощрение работы членов жюри 
конкурса, что в прошлые годы не уда-
валось сделать.

На заседании президиума были 
единогласно приняты в члены Со-
юза журналистов РА пять сотрудни-
ков Абхазского телевидения и радио, 
которых рекомендовала первичная 
журналистская организация АГТРК. 
Это Милана Адлейба, Фатима Гергия, 
Асида Малия, Асида Гуния и Алика 
Трапш.

На сегодняшний день в творческом 
Союзе состоят 194 человека. На ко-
нец прошлого года их было 184, как 
информировалось на заседании пре-
зидиума. Из них 84 журналиста не 
платят членских взносов, так как им 
за 70 лет или живут за пределами 

Абхазии. В итоге членские взносы в 
2022 году заплатили 90 журналистов 
на сумму 45 тысяч рублей, которые 
лежат на спецсчёте организации. 
Часть этих денег (до 25 тысяч рублей) 
СЖ РА может использовать на соци-
альную поддержку членов Союза 
журналистов. 

На заседании была заслушана ин-
формация о предстоящем участии 
молодых журналистов из Абхазии в 
XVII ежегодном международном ме-
диафоруме «Диалог культур», кото-
рый пройдёт с 19 по 23 мая 2023 года 
в Санкт-Петербурге, в Государствен-
ном Эрмитаже.

Члены президиума СЖ отметили 
необходимость презентации очеред-
ных номеров журналов «Алашара», 
«Апсны аказара» и «Амцабз» – для 
дальнейшей популяризации этих из-
даний – во всех СМИ Абхазии.

Обсуждались и другие вопросы, в 
том числе этического поведения бло-
геров.

ПОЛОЖЕНИЕ
совместного конкурса Союза журналистов Абхазии 

и Государственной комиссии по празднованию 30-летия 
Дня Победы и Независимости Республики Абхазия на тему 

«Малоизвестные истории войны»
Союз журналистов Республи-

ки Абхазия совместно с Государ-
ственной комиссией по подготов-
ке мероприятий к празднованию 
30-летия Дня Победы и Незави-
симости Республики Абхазия про-
водит творческий конкурс на луч-
шие журналистские материалы 
на тему «Малоизвестные истории 
войны». 

Цели конкурса:
• повышение активности 

средств массовой информации в 
освещении значимых эпизодов 
Отечественной войны народа 
Абхазии 1992-1993 гг., малоиз-
вестных военных историй, свиде-
тельствующих о героизме и бес-
страшии бойцов, проявленных на 
полях сражений;

• привлечение внимания к 
судьбам ветеранов, прошедших 
суровые испытания во время 
Отечественной войны народа Аб-
хазии;

• сохранение и укрепление па-
мяти об Отечественной войне на-
рода Абхазии, ставшей залогом 
независимости нашей страны. 

• отражение воинского подвига 
защитников Абхазии.

На конкурс принимаются ста-
тьи, очерки, интервью, репор-
тажи, документальные фильмы 
на абхазском и русском языках, 
опубликованные в печатных и 
Интернет-изданиях или пере-
данные по эфиру телевидения 
и радио республики, а также в 
СМИ зарубежных стран с 1 дека-
бря 2022 года по 30 октября 2023 
года.

Журналистские материалы мо-
гут быть посвящены:

– отдельным бойцам Абхазской 
армии;

– воинским подразделениям и 
родам войск;

– добровольцам и добровольче-
скому движению;

– воинским операциям по осво-
бождению городов и населенных 
пунктов республики;

– деятельности служб Госкоми-
тета обороны в условиях военно-
го времени;

– гуманитарным операциям;
– работе медико-санитарных 

служб и тыла и др.; 
– информационной войне и пе-

реговорным процессам.
Участниками конкурса могут 

быть авторы или коллектив ав-
торов, а также отдельные редак-
ции.

Учреждены следующие пре-
мии:

Телевидение
Первая премия – 50 000 руб.
Вторая премия – 30 000 руб.
Третья премия – 20 000 руб.
Печатные издания
Первая премия – 30 000 руб.
Вторая премия – 20 000 руб.
Третья премия – 10 000 руб.
Радио и информационные 

агентства
Первая премия – 30 000 руб.
Вторая премия – 20 000 руб.
Третья премия – 10 000 руб.
Специальная номинация – 

материалы о добровольцах, 
участниках Отечественной во-
йны народа Абхазии.

 Первая премия – 30 000 руб.
 Вторая премия – 20 000 руб.

Для подведения итогов конкур-
са Союз журналистов РА форми-
рует жюри.

Первичные организации могут 
рекомендовать Союзу журнали-
стов Абхазии кандидатуры чле-
нов жюри, но не из числа сотруд-
ников СМИ.

Оценивая присланные материа-

лы, жюри исходит из следующих 
критериев оценки журналистско-
го произведения:

– значимость описываемого со-
бытия;

– журналистское мастерство;
– оригинальность идеи и спосо-

ба подачи материала;
– выразительность и точность 

языка изложения. 
Решение жюри оформляется 

протоколом и публикуется в сред-
ствах массовой информации.

Работы лауреатов и резюме чле-
нов жюри будут опубликованы на 
сайте Союза журналистов РА.

Победителям конкурса вруча-
ются дипломы, утвержденные 
Союзом журналистов Абхазии, и 
денежные премии. Фонд конкур-
са составляет 300 000 рублей. Из 
них 30 000 рублей предусмотре-
ны на выплату гонорара членам 
жюри за проделанную работу по 
отбору лучших материалов, по-
ступивших на конкурс. 

Специальным дипломом Союза 
журналистов Абхазии, без денеж-
ных премий, также награждаются 
авторы, чьи журналистские мате-
риалы были отмечены жюри кон-
курса. 

Теле- и радиоматериалы 
представляются на конкурс на 
CD, DVD-дисках или флеш-
накопителях.

Поступившие на конкурс мате-
риалы не возвращаются.

На конкурс принимаются мате-
риалы, отобранные редакциями 
СМИ, подписанные руководите-
лями и секретарями первичных 
журналистских организаций.

Члены Союза журналистов 
Абхазии могут представлять на 
конкурс свои материалы самосто-
ятельно.

Конкурсные материалы прини-
маются до 30 октября 2023 года 
по адресу: г. Сухум, ул. Званба, 9, 
кабинет № 105. Тел.: 226-20-12; 
+7940 9974346.

Руслан ХАШИГ,
председатель Союза журнали-

стов Республики Абхазия

Союз журналистов объявил конкурс
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